

英語で世界とつながる！APUでキャンパス体験学習



(留学生との交流の様子)



(代表グループが英語でプレゼンテーション)



(キャンパス内を歩く学生にインタビュー)

7月17日(木)、3年生が立命館アジア太平洋大学(APU)にてキャンパス体験学習を行いました。この学習は、別府市教育委員会の「グローバル人材育成推進事業」の一環として実施されたもので、APUの学生との交流を通して多様な価値観を理解し、協働する態度を育むとともに、国際理解教育の推進を図ることを目的としています。

午前中の交流会では、スリランカ、ミャンマー、日本の学生が、それぞれの母国の文化や風習などを紹介し、その後、青山中学校の代表の8グループが、大分県の観光名所などについて調べた学習成果を英語でプレゼンテーションしました。普段なかなか知ることのできない国や文化に触れ、生徒たちは目を輝かせながら話に聞き入っていました。

午後は、キャンパス内でAPUの学生に英語でインタビューを行いました。最初は話しかけることに戸惑う生徒もいましたが、APUの学生の皆さん笑顔で優しくインタビューに対応してくれたため、生徒たちはすぐに打ち解け、これまでに学習した英語を駆使したり、ジェスチャーを交えたりしながら、積極的に交流を楽しんでいました。

★生徒たちの感想の一部を紹介します★

- ▶いろんな国の方達がいる場で何かするのは正直怖さもありましたが、全然そんなことはなく、むしろフレンドリーで温かい人たちばかりでした。国が違う、言語が違うというのはとても大きな課題と思っていましたが、実際にAPUにいった今はそんなこと思わなくなりました。
- ▶みんな好きなヘアスタイルやファッショント一人一人の個性を大事にしていて、とても素敵だと思いました。APUは多様性も大事にしていたのでスゴかったです！
- ▶初めは話しかけてもイヤがられるかもしれないと思って、インタビューできませんでしたが、やってみると全然違う国の人でも、こころよく応えてくれたので、気持ちがあればどんな人とも話すことができると思いました。
- ▶学んだことは、異文化交流の難しさと楽しさです。そもそも自分たちの言語はあまり通じないし、言葉に詰まったり、聞き取れなかったり、大変でした。でも、その分、通じたら楽しいということを存分に知ることができました。

大分県中学校総合体育大会の結果 (8位まで掲載)

▶水泳競技

- 3年 茶木琉聖 高飛込 第1位 (全国大会出場)
3年 茶木琉聖 飛板飛込 第1位 (全国大会出場)

▶陸上競技

- 3年 新谷悠夏 女子100m 第3位
3年 末綱健人 男子共通走幅跳 第4位
女子低学年4×100mR 第7位
(片岡美紗・吉野実結・田尻果梨・穴井美帆)

▶新体操

- 3年 鶴羽そら フープ 第3位
ボール 第2位
個人総合 第2位 (九州大会出場)
2年 池田星姫 フープ 第2位
ボール 第3位
個人総合 第3位

1学期の振り返り～2学期に向けて～

1学期末に全校生徒対象に自己評価アンケートを実施しましたので、その一部を紹介します。

[%]

自己評価項目	そう思う	ややそう思う	あまりそう思わない	そう思わない	肯定的回答
①授業や家庭学習で、自ら学びに向かうことができている。	32.9	47.4	16.9	2.9	80.3
②ドリルタイムに集中して取り組むことができている。	41.0	40.7	15.5	2.9	81.7
③授業の中で、自分の考えやわかったことなどを発表できた。	48.3	33.5	14.3	3.9	81.9
④授業の中で、自分の考えを文章で表現できた。	50.6	34.4	11.6	3.5	84.9
⑤授業では、他者の意見を聞き、考えが深まったり、広がったりした。	54.2	33.1	9.9	2.7	87.4
⑥タブレット(iPad)を使うことで興味関心が高まったり、理解が深まったりした。	60.1	31.9	5.7	2.3	92.0
⑦自らすんであいさつするよう心がけている。	57.3	32.6	8.6	1.4	89.9
⑧ルールやマナーを意識して学校生活を送ることができている。	50.0	46.0	3.7	0.3	96.0
⑨相手の気持ちを配慮した言葉遣いができている。	37.4	51.7	9.5	1.4	89.1
⑩5S 清掃に取り組んでいる。	45.4	45.7	7.8	1.1	91.1

本校では、「自ら学びに向かい、協働して課題を解決する青中生の育成」を学校教育目標に掲げ、他者と協働する学びを通じた思考力・判断力・表現力の育成に重点的に取り組んでいます。その達成度を測る指標である項目③・④・⑤では、いずれも肯定的な回答が8割を超えており、目標に対する一定の成果が見られました。一方、項目①では「そう思う」と自信を持って回答した生徒は約3分の1(32.9%)にとどまり、学習意欲のさらなる向上が今後の課題であると考えられます。また、項目⑦から⑨では、落ち着いた学校生活の様子が見られ、項目⑩では、清掃活動に誠実に取り組む生徒たちの姿がうかがえました。ご家庭でも、お子様とともに1学期の生活を振り返り、その気づきをぜひ2学期の生活に活かしていただきたいと思います。

科学の甲子園ジュニア県予選に挑戦！堂々の戦いを展開

8月1日(金)、別府ビーコンプラザで「科学の甲子園ジュニア」大分県1次予選が行われ、本校からは2年生で結成した2チームが参加しました。

本大会には県内から34チームが出場し、理科・数学など複数の分野に関する6つの問題を6人のメンバーが協力して解答し、得点を競い合いました。なお、上位15チーム程度が10月4日に行われる2次予選に進出し、優勝チームは12月に兵庫県で行われる全国大会に出場します。

今月末に発表される1次予選の結果が楽しみです。



【堂々と競技に臨んだ青中チーム】

◆今後の主な行事予定◆

- 8月26日(火) 2学期始業式
- 9月 1日(月) あいさつ運動
- 9月 2日(火) 第1回中3学力診断テスト
- 9月 2日(火) 1・2年実力テスト
- 9月 5日(金) 別府市英語弁論・暗唱大会
- 9月10日(水)～12日(金) 2年職場体験学習
- 9月18日(木) 修学旅行説明会(5限)

- 9月29日(月) 新人戦選手激励会
- 9月30日(火)～10月1日(水) 別府市新人戦
- 9月30日(火)～10月1日(水) 3年実力考查
- 10月 6日(月) あいさつ運動
- 10月 9日(木) 別府市中学校駅伝大会
- 10月10日(金) 中間考查